

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Covid-19 : vers la réduction du nombre de vols aériens

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

**L**A pandémie du coronavirus (Covid-19) pourrait profondément impacter le secteur du transport. Vendredi dernier à 18 heures, une réunion de crise s'est tenue à ce sujet au ministère des Transports à Libreville. Autour du ministre Léon Armel Bounda Balonzi, plusieurs responsables de compagnies aériennes dont ceux d'Air Côte d'Ivoire et d'Air France. Il fallait aviser rapidement ces opérateurs économiques sur les dispositions que le gouverne-

ment gabonais compte appliquer dans ce secteur pour réduire les risques de propagation du virus. En effet, à défaut de clouer complètement les avions au sol, et permettre à ces entreprises de fonctionner tout de même, le nombre de vols sera réduit. Unaniment, ces responsables ont demandé que les mesures qui seront prises soient appliquées à toutes les compagnies aériennes desservant le Gabon. Notons qu'Air France fait partie des compagnies à gros risques, vu son intense activité au Gabon et le niveau d'évolution de la maladie en France. À l'issue de la réunion, son directeur,

qui a refusé de répondre aux questions de la presse, semblait visiblement très inquiet sur les mesures que l'État compte prendre. Mais quelle que soit la compagnie aérienne, l'horizon ne s'annonce pas favorable. Une simple réduction du nombre de vols aura inévitablement de lourdes conséquences financières pour les compagnies aériennes.



Le ministre du Transport en réunion de crise avec les représentants des compagnies aériennes desservant le Gabon.

## Le monde dans un incroyable état

**TRANSPORTS**, politique, diplomatie, sports, économie..., la pandémie de Covid-19 et ses conséquences sont en train de mettre la planète sens dessus dessous. Plus de 156 510 cas d'infection et 5 920 morts sont dénombrés hier en début d'après-midi dans 141 pays.

Issa IBRAHIM (Sce : AFP)  
Libreville/Gabon

**L**a France, officiellement au stade 3 de l'épidémie du Covid-19, correspondant à la phase d'une circulation active du virus sur l'ensemble du territoire, a fermé ses restaurants, bars, discothèques et cinémas. Écoles et universités seront closes dès ce lundi. L'Hexagone va également réduire drastiquement les transports longue distance : trafic ferroviaire divisé par deux et seulement "quelques vols" internationaux. En Espagne voisine, 2e pays le plus touché d'Europe après l'Italie, la femme du Premier ministre Pedro Sanchez a été testée positive. Le pays est sous une quarantaine quasi totale, suite à l'état d'alerte décrété pour quinze jours. Plusieurs régions allemandes ont pris des mesures similaires, de même que Monaco et Israël, où le Premier ministre Benjamin Netanyahu compte demander au gouvernement d'approuver le recours aux "technologies utilisées dans la guerre contre le terrorisme" pour traquer les mouvements des Israéliens contaminés. Le procès de ce dernier pour corruption est reporté de deux mois. La Grèce envisage, dès ce lundi, n'autoriser pas plus d'une personne pour 10 m<sup>2</sup> dans les supermarchés.

Les autorités iraniennes ont appelé leurs concitoyens à annuler leurs voyages et rester chez eux. Aux États-Unis, la Maison Blanche prend la température de "toutes les personnes en contact étroit" avec Donald Trump qui, testé, n'est finalement pas porteur du coronavirus. La Géorgie a reporté au 19 mai la primaire démocrate du 24 mars. C'est le second État américain à procéder ainsi après la Louisiane.

Le gouvernement britannique, critiqué pour sa réponse attentiste face au nouveau coronavirus, a défendu, hier, sa politique et envisage des mesures de confinement des personnes âgées de plus de 70 ans. Un plan d'action pourrait être dévoilé demain. Selon des informations ayant fuité dans la presse, il pourrait s'agir de la fermeture des pubs et restaurants ou encore des écoles, des mesures déjà en place dans toute l'Europe. La reine Elizabeth II a annulé "par précaution" plusieurs engagements pris pour cette semaine.

Aux Philippines, les policiers armés ont bloqué les accès routiers à la capitale. Les vols intérieurs au départ et à destination de Manille sont annulés. L'Estonie et la Lituanie ont annoncé la fermeture de leurs frontières aux étrangers, avec quelques exceptions. La Lettonie a pris des mesures de restriction.

La Nouvelle-Zélande interdit le débarquement de croisiéristes. Pékin va placer les voyageurs en provenance de l'étranger dans des centres de quarantaine.

En Australie, les personnes arrivant de l'étranger devront se placer elles-mêmes en isolement pendant quatorze jours. Le circuit pro de surf est annulé et le championnat de rugby à XIII se jouera à huis clos. Au Venezuela, en état d'alerte, une quarantaine est de rigueur pour les voyageurs venant d'Europe. En Bolivie, suspension jusqu'à fin mars des vols directs avec l'Europe et interdiction d'entrée sur le territoire pour les voyageurs venant des pays les plus touchés. L'Équateur fermera ce lundi ses frontières aux étrangers. Le Panama interdit les vols d'Europe et d'Asie. Le Canada invite ses citoyens actuellement à l'étranger à rentrer tant qu'ils le peuvent.

En sport, il est prévu, entre autres, une fermeture anticipée des stations de ski en Autriche, Suisse, France ou Grèce. Sur le plan religieux, le Vatican a annoncé que les célébrations de Pâques sur la place Saint-Pierre se tiendront sans fidèles.

Le Maroc, enfin, a pris la décision de la suspension de tous les vols aériens internationaux vers le Royaume.

## Seuls passent les camions de vivres



La fermeture des frontières terrestres n'aura aucun impact sur le transport des denrées alimentaires.

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

**FRONTIÈRES.** Dans une note circulaire adressée à tous les gouverneurs de province, le ministre d'État en charge de l'Intérieur, Lambert Noël Matha, écrit : "Je vous recommande de procéder, toutes affaires cessantes, à la fermeture de nos frontières terrestres". Une décision qui s'inscrit dans la batterie de mesures fortes prises par le gouvernement pour stopper l'évolution du Covid-19, qui a été signalé dans la sous-région, notamment au Cameroun, en Guinée équatoriale, en Centrafrique et dans les deux Congo. L'annonce de cette décision par le ministre de l'Intérieur suscite quelques inquiétudes. D'où vien-

draient les denrées alimentaires ? S'interrogent certains. Samedi dernier, Guy-Patrick Obiang Ndong, le Porte-parole du Comité de pilotage d'éveil et de plan de riposte, par ailleurs secrétaire général du ministère de la Santé, a tenu un point presse. Il s'est voulu rassurant : "Cette fermeture de frontières ne concerne pas le flux des marchandises. Cette mesure ne concerne que tout ce qui est activité économique au niveau des frontières, comme le "Marché mondial", par exemple. Les activités sont à l'arrêt. "Seuls les camions de vivres ont le droit de franchir les frontières. Ils ont le droit de rentrer pour approvisionner les marchés", a expliqué Guy-Patrick Obiang Ndong.